

Trabajan para eliminar la oncocercosis y la elefantiasis

Viridiana Díaz

viridiana.diaz@eleconomista.mx

Con el objetivo de eliminar la ceguera de los ríos, u oncocercosis, enfermedad parasitaria que se transmite por las picaduras repetidas de moscas negras infectadas, causando lesiones oculares que pueden ocasionar ceguera, y la filariasis linfática, mejor conocida como elefantiasis que es la hinchazón de las piernas a causa de la acumulación de líquidos, MSD y el Programa de Donación de Mectizan (PDM) donaron 500,000 dólares, para apoyar a las ONG que trabajan por la eliminación de ambas enfermedades.

“La alianza para la lucha contra la oncocercosis y la elefantiasis se logró con buenas voluntades de los colaboradores que participan, pues un programa del tamaño y alcance como este no podría hacerse con un solo grupo”, destacó en entrevista el Dr. Javier Báez-Villaseñor Moreno, Director Médico Asociado de Virología en MSD.

Cabe destacar que el PMD es el primer programa en su tipo de mayor duración, pues cumple 33 años de trabajo, con la consigna de eliminar la ceguera de los ríos, y en este tema se han logrado grandes avances pues en América Latina cuatro países ya lograron erradicar la enfermedad: Ecuador, Colombia, Guatemala y México, desde 2015.

“En la franja fronteriza entre Venezuela y Brasil existe una tribu de indios nómadas que cruzan la frontera, que es selva, con ellos ha resultado difícil aplicarles el tratamiento para erradicar la enfermedad, pero cuando lo logremos, se eliminará por completo la enfermedad”, acotó el Dr. Javier Báez-Villaseñor Moreno.

En MSD les preocupa que las enfermedades que se pueden prevenir con vacunación se disparen o lleguen a ser causal de muerte por la pandemia de Covid-19, debido a que muchas personas no quieren asistir a los centros de salud por miedo a contagiarse de coronavirus. “El covid probablemente será la causa directa de la muerte de pocos niños, pero será la causa indirecta de que muchos niños tengan enfermedades transmisibles prevenibles por vacunación”, explicó el directivo.

MSD y GSK refrendan su compromiso con la sociedad a través de este donativo de gran magnitud para lograr la erradicación de la oncocercosis y la elefantiasis, pues en datos destaca que en 2019, se repartieron 900 millones de tabletas en los más de 47 países donde opera el programa, en tanto a lo largo de los años, de 1997 a 2009, se han aplicado 4,000 millones de tratamientos.